



M. Walid BOUROUIS
Journaliste tunisien
Arrivée en France en juin 2023
walid2bourouis@gmail.com

Parcours professionnel

Diplômé de l'Institut de Presse et des Sciences de l'Information (IPSI) ainsi que du Tunisian School of Politics (TSOP). Walid Bourouis a également assumé le rôle de président de la section syndicale au sein du Syndicat National des Journalistes Tunisiens (SNJT). Affilié à la Fédération Internationale des Journalistes (FIJ). Sa carrière a débuté en 2009 en tant que rédacteur-reporter pour le journal francophone Le Quotidien. Suite à la révolution de 2011 en Tunisie, il a rejoint la société Cactus Prod. En 2022, il a eu l'opportunité de collaborer avec l'UNESCO en qualité de consultant et expert en communication, intervenant sur le projet axé sur l'éducation aux médias et à l'information (EMI) ainsi que sur l'éducation à la citoyenneté mondiale (ECM).

En 2016, il a joué un rôle majeur en exposant une importante affaire de corruption et de blanchiment d'argent au sein de la société Cactus Prod. Cette affaire a suscité une attention médiatique sans précédent en Tunisie. Les révélations choquantes et les implications politiques ont captivé l'opinion publique, alimentant les débats et les spéculations. Le montant détourné d'argent excède les 4 millions d'euros.

Les causes de l'exil

Le 16 février 2023, lors d'une manifestation, à la place du Gouvernement la Kasbah, organisée par le Syndicat National des Journalistes Tunisiens (SNJT) sur la situation des médias confisqués, il a eu l'occasion de prendre la parole en public, et dénoncer plusieurs problèmes, dont le décret-loi 54, la situation précaire des médias, les actions de Kaïs Saïed, les violences policières envers les journalistes et l'absence d'un système judiciaire indépendant. Il a également critiqué la constitution illégale et les dirigeants corrompus qui gèrent les affaires liées aux médias en Tunisie. Des pages proches du pouvoir sur les réseaux sociaux ont rapidement diffusé massivement cette vidéo. En conséquence, sa prise de position a été largement partagée sur plusieurs pages des réseaux sociaux, ce qui a entraîné une vague d'intimidations et de harcèlement à son égard. Il a reçu de nombreux messages haineux et hostiles sur les réseaux sociaux, ainsi que des appels et des menaces provenant de numéros inconnus.

Par mesure de sécurité, il a pris la décision de quitter la Tunisie le plus tôt possible afin d'éviter le pire.

Activités en France

Arrivée en France en juin 2023, Walid est en attente de la décision de sa demande de droit d'asile. Cependant, il continue à travailler avec différents médias et organismes de journalisme, et actuellement, il est membre du SNJ-CGT en France.

La Maison des Journalistes
www.maisondesjournalistes.org
35, rue Cauchy 75 015 Paris - FRANCE
renvoye.special@maisondesjournalistes.org